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ПЕРВАЯ ОЧЕРЕДЬ ЦЕХА В-7 НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА-В

Эстафету-в надежные руки

26 декабря 1977 года войдет в ис
соли ю Новотрубного завода. В этот 
день'вступил в. строй еще одон воло
чильный гигант— цех №14 (В-7). 
На митинг, посвященный досрочному 
гуоку его.первой очереди, собрались 
строители и .новотрубники. Девчата- 
штукатуры, монтажники и • па.рни в 
рабочих спецовках — вальцовщики 
(улыбаются, счастливые. Первые от 
того, что проделали огромную работу 
•—возвели современный красавец- 
цех, а вторые потому, что им пред
стоит трудиться в нем, осваивать но
вейшее оборудование. Звучит празд
ничная музыка.

■— Год рождения цеха пришелся на 
знаменательное время, — говорит 
председатель государственной комис
сии Ю. П. Мягков. — Страна отмети
ла 60-летний юбилей, принята новая 
Конституция СССР. И очень приятно, 
что первоуральцы ознаменовали фи
ниш юбилейного года досрочным пус
ком первой очереди цеха.

Государственная комиссия удосто
ила работу строителей оценкой «хо
рошо», а за возведение администра
тивно-бытового корпуса поставила 
«отлично».

Затем слово берет первый секре
тарь горкома КПСС,М . Е. Морозов.

— Досрочный пуск первой очереди 
цеха говорит об энтузиазме всех уча
стников строительства, — сказал он.

— Менее чем за два года о-ни освои
ли почти 25' миллионов рублей. 
■Особенно .хорошо;потрудились брига
ды А. К. Драницы и Ф. Н. Ворожцо
вой — из второго управления треста 
Уралтяжтрубстрой, Л. Н. Путырского 
из управления треста Уралсталькон- 
струкция. Так, коллектив во главе с 
Леонидом Никитовичем Путырски.м 
выступил с инициативой — к 60-ле
тию Великого Октября выполнить три 
годовые нормы. И он, и его последо
ватели сдержали слово. Честь и хва
ла всем, кто не пожалел сил и обес
печил досрочный пуск первой очере
ди цеха!

М. Е. Морозов от имени городского 
■комитета партии, исполкома горсове
та поздравил строителей с большой 
трудовой победой и выразил уверен
ность, что коллектив цеха сумеет в 
кратчайший срок освоить проектную 
мощность оборудования.

Под бурные аплодисменты испол
няющий обязанности управляющего 
треста Уралтяжтрубстрой В. И. Саба
нов вручает директору Новотрубного 
завода Ф. Д. Данилову паспорт от 
нового волочильного гиганта. Отныне 
он будет выдавать продукцию для 
народного хозяйства страны!

— Коллектив нашего управления 
возводил цех. что называется, с нуля,
— сказала бригадир отделочников 
Ф. Н. Ворожцова. — Наши товарищи

закладывали фушшмент, монтировали 
технологическое оборудование. А мы, 
штукатуры и маляры, постарались 
сделать так, чтоб все помещения от
вечали высоким требованиям совре
менной эстетики.

Фаина Никаіндровна вручает валь 
цовшику А. В. Прищепе символиче
ский ключ от цеха. А строители, по
бедители социалистического соревно
вания, вручили цветы бригаде валь
цовщиков.

Александр Васильевич поблагода
рил их за хороший рабочий подарок.

— В нашем цехе будет трудиться 
в основном молодежь, — оказал он. 
— Многое нам предстоит сделать: и 
овладеть мастерством, и усвоить на 
уку рабочей дисциплины. Все это под 
силу нам, молодым. Потому Что каж
дый из нас понимает: от этого зави
сит своевременное освоение проект
ной мощности оборудования. Будьте 
уверены — эстафету приняли надеж 
ные руки.

Участники митинга решили напра
вить трудовой рапорт областному ко
митету КПСС о пуске первой очере 
ди цеха №!4.  Рапорт зачитал парт
орг стройки А. В. Блохин.

Т. В А Ж ЕН И Н А .

На снимках: митинг в цехе В-7.
Ф о то  А . Кадочигова .

В  нашей см ене среди  кон
тр олеров —  только  д евуш 
ки. С пециф ика их работы 
тр еб ует больш ого внимания 
и собранности . В. Д убова , 
Н. Леонова, Л. Д утко ва с 
обязанностям и справляю тся , 
Валентина Д убова в про
ш едш ем  м есяце поизнана

© ТОВАРЫ —  
НАРОДУ

ОРИЕНТИР-  
СПРОС

На стр аж е  качества
лучш им контролером  д еся- слож ные п р и б о р ы — д еф ек- 
того цеха Н овотрубного  за- тоскопы , перископы . Кол- 
вода. лектив цеха 40 процентов

Д евуш ки добились полной труб выдает с государствен- 
взаим озам еняем ости  на ным Знаком  качества. Конт-
операциях. Они освоили ролеры  О ТК  поддерж иваю т

м арку предприятия , не до
пуская отправки потребите
лям  некачественны х тр уб .

Годовщ ину пуска наш его 
цеха  мы отм етили заверш е
нием годовой програм м ы .

Ф . ГА ЗИ М О В , 
м астер  О ТК.

Юбилейному 
г о д у  —  

ударный финиш!

В О  В С Е  
К О Н Ц Ы  

С Т Р А Н Ы
На десять дней раньше 

справились с годовым пла
ном по реализации труже
ники завода теплоизоляци
онных изделий. Особо по
старались рабочие тарного 
участка А. А. Фомина и
A. 11. Гореловекая. Они из
готавливают ящики для от
правки продукции. Пормы 
выполняют на 150 процен
тов. Не отстают и Г. Аюпо
ва, К. Сафутдинова. А. М. 
Михалева. Адреса отправки 
совелитовых плит различны 
—  в районы Крайнего Севе
ра, за границу.

Досрочно завершили го
довую программу по выпус
ку г овелита коллективы 
смен Н. Адамович и С. Гу
рьева. Принимая обязатель
ства на следующий год, ра
бочие решили в честь пер
вой годовщины принятия 
новой Конституции выпол
нить задание девяти месяцев 
на десять дней раньше.

В. КИ Ш ЕН ЕЦ , 
рабкор .

К р а с н ы й  

в ы м п е л  

ц  е  ж  а

Замечательными трудо
выми успехаіми заканчивают 
юбилейный год труженики 
инструментально - механиче
ского цеха завода техноло
гического оборудования. 
Свидетельство тому — вру
чение коллективу переходя
щего Красного вымпела за 
победу в социалистическом 
соревновании в ноябое. Пер
вое место он занял третий 
раз.

И в этом заслуга прежде 
всего принадлежит лучшим 
рабочим, таким, как шли
фовщики А. Е. Авраменко, 
Ф. Хажипов, слесаои-ияст- 
оументальщики Ф. Зарипов,
B. И. Фокеев, фрезеровщи
ца Е. Ю. Горовых.

На митинге, посвященном 
успехам инструментальщи
ков, директор А. Ф. Бунаков 
и гередседатель заводского 
комитета профсоюза Р. И. 
Кузьмин пожелали рабочим 
дальнейших успехов.

А . ТО Л С ТО В ,
. инж енер-конструктор .

На очередном  заседании городской  комиссии содей
ствия производству товаров ш ирокого  спроса и хо зяй
ственного  обихода долож или о планах коллективов ди
ректор  заво да ТИМ М . Г. Усов и зам еститель  дир екто 
ра динасового  заво да Г. М . Х азанов.

—  Н ам ечаем  изготовлять садовы е дом ики из м ине
раловатны х плит, —  говорит М ихаил Григорьевич. —  
Готовим производственное пом ещ ение, приобрели обо
рудование. В запасе ещ е д ва  варианта: делать  кисти 
или облицовочны е плитки из каолиновой глины . С ей
час проверяю тся ее запасы .

Д инасовцы  продолж аю т вы дуск извести  для  продаж и

населению , парниковые рамы для  садоводов. Реш ено 
такж е наладить в б удущ ем  году производство спиннин- 
говых ручек и поставлять их цеху  ш ирпотреба Ново
трубного  завода.

П р ед седатель  горплана Н. Ф . Плаксин инф орм иро
вал о плане выпуска товаров для  населения на 1978 
год . Николай Ф едо рович  упрекнул  руководителей  Но
воуткинского  завода «И скра», Коуровского  леспр ом хо
за , лыж ной ф абр ики , которы е занизили производствен
ную  програм м у на будущ ий год . Им сл е д уе т  подумать 
о  р е зер вах , чтобы справиться с  более высокими зада
ниями.

ТО КИ О . Резолю цию  е 
требованием  нем едленне 
прекратить учения и ма
невры ам ериканских войск 
вручили военному ком андо
ванию С Ш А  на О кинаве 
депутаты  муниципального 
собрания города Наго. Они 
заявили реш ительный про
те ст против проведения 
тренировочных полетов 
ам ериканских истребителей 
над ж илыми кварталами.

ВА Ш И Н ГТО Н . Известный 
американский актер и об
щ ественный деятель  Д*<к 
Грегори вновь брошен за 
реш етку . Он арестован за 
участие в демонстрации 
протеста против политики 
апартеида, проводимой ю ж 
ноафриканским и властями, 
которая состоялась у зд а
ния посольства Ю А Р в Ва
ш ингтоне.

Д УБЛ И Н . Два дня не вы
хо д ят на улицы Дублина 
автобусы  —  практически 
единственный вид общ ест
венного транспорта в ир
ландской столице. Тран
спортное сообщ ение пара
лизовано в р езультате  за
бастовки механиков авто
бусны х парков Д ублина. 
Тр удящ иеся  добиваю тся 
справедливой оплаты сверх
урочной работы .

П А РИ Ж . Почти на 14 про
центов увеличена плата за 
лечение в париж ских боль
ницах. За день пребывания 
в клинике тр удящ иеся  вы
нуж дены  теперь платить от 
350 до 770 ф ранков . Это 
тяж ело  скаж ется на бю д
ж ете  сем ей тр уд ящ и хся .

(Т А С С ).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА

29 д екаб р я  в 14 часов во 
Д вор це культуры  Н овотруб
ного завода созы вается за 
седани е П ервоуральского  
го р о д ско го  С овета народ
ных депутатов (5 сессия 
16-го созы ва).

На рассм отрение сессии 
вы носятся вопросы :

1. О  плане развития го 
р о д ского  хозяйства и о тр ас
лей обслуж ивания населе
ния на 1978 го д . О  б ю д ж е
те  города на 1978 го д . Д о 
кладчик д епутат Ю . Ф . Ф и- 
надеев —  пред седатель  го р 
исполком а, С одо кладч ик  
д епутат А . Д . Новиков —  
пред седатель  постоянной 
планово - бю дж етной ко
миссии.

2. О тчет о работе посто
янной комиссии по народ
ному образованию . Д о к ла д 
чик д еп утат Б . А . М ам аев— 
п р ед седатель  постоянной 
комиссии по народном у о б
разованию .

З аседани я постоянны х 
комиссий проводятся в 10 
часов утр а  в здании го р ко 
ма К П С С  и горисполком а.

На сессию  горсовета при
глаш аю тся руководители 
предприятий , секр етари  
партийны х, ком сом ольских 
организаций , председатели  
п роф сою зны х ком итет— .



В ГОРОДСКОМ КОМИТЕТЕ 
НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

экономить
ТОПЛИВО И ЭНЕРГИЮ

Борьба за бер еж ливое ис
пользование эн е р го р есур 
сов —  д ело  больш ой го су 
дарственной важ ности . В 
д есято й  пятилетке п р ед у
см отр ено  снизить нормы 
расхо д а  электрической и 
тепловой энергии —  на пять, 
бензина и д изельного  то п 
лива д ля  автомобильных

И Г Р А  

БЕЗ ПРАВИЛ
—  Каков расход  электро

энергии на единицу про
дукции? —  задали вопрос 
Валентину Ф едо ровичу . Он 
пожал плечами.

Вопрос законом ерны й. 
Ибо как правильно устано
вить коллективу каж дого 
цеха нормы р асхо да элект
роэнергии , тепла, сж атого  
воздуха?

Глубоким  анализом испо
льзования энергоресурсов 
на заводе не заним аю тся. 
П равда , Засыпкин называл 
циф р ы , которы е якобы сви
детельствую т о том , что р у
ководители проявляю т неус
танную  хозяйскую  заботу об 
экономии. Так, за одинна
дцать м есяцев на предпри
ятии сберегли  372 тысячи 
киловатт-часов электроэнер
гии.

Вроде хвалить бы их на
д о . Но, к сож алению , не за 
что. Д ело  в том , что плохо 
использую тся огром ны е ре
зервы . Наприм ер, в цехе 
№  3 радиаторны е пробки 
отж игаю тся в электропечи 
Н-30. З десь  тратится на
прасно очень больш ое ко
личество электроэнергии . А 
почем у, спраш ивается, не

перевозок гр узо в  —  на во
сем ь процентов.

Как ж е  эконом ят энер го 
ресур сы  на заводе сантехиз
делий и в совхозе «П ерво
уральский»! О б этом  д о ло 
жили го р о дско м у ком итету 
народного контроля глав
ные энергетики В . Ф . За- 
сыпкин и В . А . Воторопин.

тр ати ть , сколько  душ е у го д 
но? Ведь нормы и лимиты , 
причем , диф ф ер енцирован
ные, цехам  и переделам  не 
установлены . А  если отж и
гать пробки радиаторов в 
газовой печи, то мож но 
еж его дно  экономить 10 ты
сяч киловатт-часов. Н ет и 
граф ика отклю чения осве
щ ения —  днем  с огнем !

Или взять газ и уголь . На
мечено всего ... три м еро
приятия. Н амеревались сбе
речь 180 тонн, сум ели 158. 
Бензина и дизельного  топ
лива сэкономили и того ме
ньш е —  две тонны вместо 
четы рех.

О  сж атом  воздухе  и го
ворить нечего —  в литей
ном и други х цеха утечки 
его  огром ны , нормировани
ем расхода никто не зани
м ается.

З а  неудовлетворительное 
состояние учета и контроля 
расхода энергоресурсов 
В. Ф  Засы пкину поставлено 
на вид. Руководителям  за 
вода сантехизделий пр едло 
ж ено усилить борьбу за 
эконом ию  и береж ливость 
электроэнергии  и топлива, 
разработать мероприятия и 
о р езультатах работы  за 
первый квартал сообщ ить в 
городской  ком итет народно< 
го контроля.

Б Е Н З И Н  Н А Л Е В О
—  Ком у бензина и ди- 

зельмасоа?
Ж елаю щ их немало. О дна 

за  другой  подъезж аю т к 
заправкам  автомаш ины ру
доуправления, санэпидстан
ции, завода сантехизделий , 
Билим баевского  лесхо за  —  
всех организаций не пере
числиш ь!

Э то  не базар . Но разба
заривает горю че-смазочные 
м атериалы  на сторону ди
р ектор  совхоза «П ервоура
льский» А . Н . Волош ин. Раз
ным предприятиям  и орга
низациям  продано 17 тонн 
бензина, около восьми тонн 
д изельного  топлива и д и зе
льного  м асла.

Л егко  ж ивется руководи
те лям  хозяйства —  тр атят 
бензин направо, налево, с а 
ми расходую т без учета. 
Ибо в путевы х листах оста
то к  горю чего после смены 
ие указы вается —  ж ги, про

давай! Тем  более , что кар
бю раторы  на маш инах не 
регулир ую тся , исп о льзую т, 
ся до  полного износа. Д о 
10 процентов спидом етров 
не опломбированы . М еро
приятий по экономии горю 
че-смазочных материалов 
нет, береж ливы е м еханиза
торы никак не поощ ряю тся, 
Весьма странно, что партком 
и его секретарь 3 . Н . Бело
ва м ирятся с упущ ениям и, 

Реш ено просить тр ест 
О вощ епром  привлечь к о т
ветственности главного  ин
ж енера совхоза В . Г. Д ья 
невского . Д ир екто р у А . Н. 
Волош ину предлож ено под 
готовить мероприятия по 
экономии горю че - ема> 
зочных материалов, пред
ставить их в городской  ко
митет народного контроля 
и долож ить об итогах р аб о 
ты за перяый квартал.

Г. ВА С И Л Ь ЕВ .

т п а н и ц а

Щ р о п н о г о
К о н т р о л я

■ ПАРТИЙНОЕ РУКОВОДСТВО ДОЗОРНЫМИ

А опыт не за горами
В железнодорожном узле 

Кузино- организовано шесть 
групп народного контроля. 
Казалось бы, все они рядом, 
но работают далеко не оди
наково. Дозорными дистан
ции пути руководил И. Ф. группы 
Ша.шмурин, а сейчас он —  
заместитель председателя 
группы народного контроля, 
которую в сентябре возгла
вил ,В. С. Скок. Руководи
телям удается добиться эф
фективности в работе груп
пы. Здесь активисты решают 
очень важные вопросы, не 
оставляя без внимания все

лены в группе делопроиз- ,рин. Секретарь
водство и гласность.

Есть неплохой опыт и у 
дозорных дистанции связи, 
которыми руководит В. Н. 
Панченко. Планы работы 

утверждаются пар
тийным бюро, председатель 
периодически отчитывается 
о их выполнении перед ком
мунистами, трудящиеся по
стоянно информируются о 
результатах проверок и рей
дов.

К сожалению, их опыт ос
тается недосягаемым для 
соседей — дозорных локо

Совершенно прекратила дей- аретеяеннне задачи: т ч ^ '
роль за выполнением планов 
и заданий, борьба за повы
шение эффективности произ
водства и улучшение качест
ва ремонта техники, за ра
циональное использование 
производственных мощно
стей и рабочего времени и 
другие важные вопросы.

Партийный комитет всерь
ез задумался над деятель
ностью органов народного 
контроля. На последнем за
седании парткома был по
ставлен вопрос о выполне
нии постановления ЦК 
КПСС «О партийном руко
водстве органами народного 
контроля в Латвийской 
ССР». Партком обязал сек
ретарей первичных партий
ных организаций улучшить 
руководство органами на
родного контроля, глубже 
вникать в существо их дея- 

парткома телытости, больше оказывать 
П. А. Вдовин и старший ин- помощи, организационно ук- 
жѳнер станции Кузино Ю. А. реплять их инициативными 
Кочев поставили перед на- кадрами, обобщать и рао 
родными контролерами пер- простраиять опыт.

Устранение от забот

ствовать группа станции 
Кузино во время отпуска 
своего председателя М. Г. 
Аристовой: документация
была под замком, а дозор
ные устроили «каникулы». В 
план работы активистов 
ОРСа включены очень мел
кие, незначительные вопро
сы, тогда как важные дела 
остались без внимания.

Партийный комитет узла 
Куэино после проверки всех 
групп народного контроля 
организовал семинар, на ко
тором с дозорными поделил
ся опытом И. Ф. Шашму-

Партийный комитет трес
та Уралтяжтрубстрой на по
следнем заседании рассмот
рел вопрос о руководстве 
группами народного контро
ля партийными бюро управ
ления треста Уралсантехмои- 
таж и третьего ст.роительно-

ретарю партбюро В. П. Озе
рову поставлено на вид. 
Партком обязал секретарей 
партбюро В. П. Озерова и 
В. Ф. Чувильдину до перво
го марта добиться р е з к о г о  
улучшения деятельности 
групп, в з я в  под личный КОН-

производственной мотивного депо, станции го управления. О работе до- троль планирование их ра-
Кузино, пункта техническо
го осмотра, а также участ
ка ОРСа. Совершенно 
бездействует группа в пунк
те технического осмотра, 
возглавляет которую С. Н.

стороны
жиз-ни. Под постоянным 
контролем экономное испо
льзование энергоресурсов и 
металла, использование вре
мени. Дозорные успешяр 
добиваются выполнения сво
их рекомендаций. Партий
ная организация глубоко 
вникает в работу группы, 
помогает добиться действен- в-ить коммуниста Ф. И. Жар- 
вости, .направляет внимание кова наладить работу дозор- 
общественников на борьбу ных, строго его предупіре- 
за улучшение качественных див, но член партийной ар- 
показателей деятельности ганизапии упорно огказыва- 
коллектива. Отлично постав- ется выполнять поручение.

Агафонов. Трижды партий- тьего управления Н. Г. Ни- 
ная организация локомотив- кифоров. 
ного депо пыталась заста- Партком

боты, гласность. Председа
телям групп народного конт
роля предложено планиро
вать работу совместно с по* 
СТОЯНіНЫМй к о м и с с и я м и  
профсоюзных комитетов. Се
кретарям партийных органи
заций всех управлений и 

признал работу субподрядных организаций

зо.рных в нынешнем году 
рассказали секретарь парт
бюро управления треста 
Уралсантехмонтаж В. П. 
Озеров и председатель груп
пы народного контроля тре-

партбюро управления треста 
Уралсантехмонтаж по руко
водству органами народного 
контроля неудовлетворите
льной, а работу партбюро 
СУ-3 — недостаточной. Сек-

рекомендовано в первом 
квартале нового года заслу
шать отчеты групп народно
го контроля.

Н. П А В Л О В А .

О лю дях общественного долге
Д вадцать лет тр уд и тся  в пятом  ц ехе  Н овотрубного 

зввода бригадир о тделки  А . В . Брезгин . А лексан др  Ва
сильевич окончил вечерний м еталлургический техни
кум . В коллекти ве  его  знаю т как  принципиального че
ловека, откровенно говорящ его  о недостатках .

Н есколько  лет по др яд  А лександра Васильевича изби
раю т д озорн ы м . Нынче он —  зам ести тель  пред седате
ля группы  народного контроля в ц ехе . Вм есте е др уги
ми активистами участвует в рейдах по технике безопае* 
ности, экономии м еталла, электроэнергии , соблю дению  
трудовой дисциплины.

На сни м ке : А . В . Брезгин ,

Ф о то  А . КадочигоеА

ГАР А НТ ИЯ  ДЕЙСТВЕННОСТИ
Генеральный секретарь 

ПК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев на 
Пленуме ПК КПСС, состояв
шемся 13 декабря, сказал, 
что для практического ре
шения задач по повышению 
вффективности производства 
необходимо сосредоточить 
внимание также и на усиле
нии режима экономии.

Дозорные динасового за
вода активно участвуют в 
массовой проверке использо
вания топливно-энергетиче
ских ресурсов. По рекомен
дации народных контроле
ров, например, стали сле
дить за подготовкой к рабо- 
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те автопогрузчиков. Элект
рик второго цеха И. В. Кур
носов предложил строго вы
держивать время, необходи
мое для зарядки аккумуля
торов машин.

В группу народного кон
троля поступил как-то сиг
нал от рабочих сушильных 
участков: не закрываются 
герметически двери сушиль
ных камер, тепло уходит в 
цех, для нагрева камер тре
буется больше природного 
газа. Дозорные навели по
рядок.

То, что народные контро
леры, прислушиваясь к кри
тическим замечаниям рабо
чих, добиваются устранения 
недостатков, значительно 
повышает их авторитет. К 
ним часто обращаются, если 
видят непорядок в цехе.

Электрики первого и второ
го цехов как-то обратили 
внимание на то, что охлаж
дающая вентиляция в печ
ных отделениях иногда 
включается без надобности. 
За дело взялись А. Н. Мех- 
ренин и Г. Н. Бычик: взяли 
под контроль режим работы 
вентиляторов.

Благодаря усилиям таких 
народных контролеров, как 
В. А. Тозик, А. И. Омышева, 
А. А. Никулина, Ю. И. Стра
хов, В . И. Чугаева, в юби
лейном году предприятию 
удалось сэкономить один 
миллион 400 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии, 
тысячу тонн условного топ
лива.

Нельзя сказать, что ре
зервы исчерпаны. У  нас 
есть возможность внести в

заводскую копилку экономии 
еще больший вклад, если 
вся армия общественных 
дозорных возьмется за дело 
так же горячо, как активис
ты первого и второго цехов, 
кварцитового рудника, ме- 
ханолитейного цеха. К со
жалению, народные контро
леры других производствен
ных подразделений почему- 
то не чувствуют себя хозяе
вами, не используют полно
стью права, предоставлен
ные им новой Конституцией. 
Очевидно, партийным орга
низациям следует настойчи
вее направлять деятель
ность этих групп, ориенти
руя их на выполнение на
сущных задач дня.

А . КО БЯ КО В , 
старший инженер 

отделе  тр уда .

О С ТР Ы Й  СИ ГН А Л

К чему приводит 
б е с п е ч н о с т ь

По заданию редакции 
городской газеты пришел 
я в пассажирское авто
предприятие, чтобы по
знакомиться с работой 
группы народного конт
роля. Дел для дозорных 
непочатый край. Еще 
страдает качество ремон
та автобусов, не все бла
гополучно с расходовани
ем горюче-смазочных ма
териалов, трудовой дис
циплиной. Об этих «уз
ких» местах знают сек
ретарь партбюро В. М. 
Ковалев и председатель 
группы народного конт
роля Г. И. Мочалова. Но 
о конкретном участии до
зорных в решении этих 
вопросов сказать нечего.

В сентябре состав 
группы обновился. Каза
лось бы, избраны иници
ативные, ответственные 
люди. Но прошел месяц, 
другой, третий, а дозор
ные так и не приступили 
к своим обязанностям. 
Заместитель директора 
пассажирского автопред

приятия А . М. Рогозин
посоветовал активистам 
проверить использование 
рабочего времени ремонт
ной службой. Но они не 
последовали совету*

Мне приходилось зна
комиться с деятельно
стью народных контроле
ров на других предприя
тиях. Бывало, что какие- 
то вопросы ускользали 
из поля зрения дозорных. 
Но с таким безразлич
ным отношением к пору
чению столкнулся впер
вые. В разговоре Г. Н. 
Мочалова и В. М. Кова
лев откровенно призна
лись, что контролеры не 
работают.

Признание ошибок на 
словах, а на деле —  ни 
малейшего желания, ни 
одной попытки исправить 
положение. Может быть, 
В. М. Ковалев все-таки 
вспомнит о необходимо
сти партийного руковод
ства дозорными?

Ю . УЛ ЬЯН О В, 
рабкор.



О Т Д Е Л

ОФИЦИАЛЬНОЙ
ХРОНИКИ

По пять д етей  в сем ьях 
Т. К . А см андияровой , Л . И. 
С ургиной и Г. Хаеимовой, 
прож иваю щ их соответствен
но в П ерво ур альске , Ново- 
алексеевке  и в Кры лосово . 
У казо м  П резидиум а Верхов
ного С овета Российской Ф е 
дерации они награж дены  
м едалям и  М атеринства II 
степени . На днях м едали  и 
соответствую щ ие докум енты  
поступили в ад р ес  исполко
м а го р о д ско го  С овета н а
родны х д епутатов .

О коло  двадцати д вух  с 
половиной л е т проработал 
на Н овотрубном  заво де  
Д . Н . Ш уплец о в -Л іо н тьев , 
больш ую  часть «того  вре> 
м ени —  сварщ иком  нагре
вательны х -печей в первом 
ц ехе . Н едавно  Д м итрий Н и
колаевич вы ш ел на заслу' 
Ѵкенный отды х . В соответст 
вии с У казо м  П резидиум а 
Верховного  С овета С С С Р  от 
13 июня 1977 года «О б уве
личении м аксим ального  р а з
м е р а  пенсий по старости 
работникам  черной м етал
лургии» пенсия ем у назна
чена в р азм ер е  160 рублей . 
В  соответствии с тем  ж е 
У к азо м  154 рубля 76 копеек 
пенсии б уд е т получать и 
А . В . Квасница, работавший 
терм и стом  в четвертом  ц ехе 
Н овотрубного  завода . Всего  
ж е  на прош лой неделе ко
м иссия гор о дско го  отдела 
социального обеспечения 
рассм отрела 58 дел .

Стабильно работает опор
ный пункт правопорядка Но- 
воуткинска , общ ественны м  
советом  которого  руко во 
д и т зам еститель директора 
завода «И скра» А . Г . Кры- 
сов . З д есь  взяты  на учет 
все  лица, склонны е к нару
ш ениям правил соц иалисти -4 
ческого  общ еж ития, р е гу  j 
лярно  проводятся за се д а
ния, вед ется  д р угая  работа 
по п роф илактике правона
руш ений . К сож алению , уси 
лия активистов слабо под
д ерж иваю тся народными 

друж инникам и . Нынче они 
около 70 раз срывали гр а
ф и ки  вы ходов на д е ж у р с т
ва, эф ф ективность  патрули
рования очень низкая . О со 
бенно плохо выполняю т 
свои обязанности др уж и н 
ники совхоза «Уткинский», 
эксперим ентальной м еб ель
ной ф абр ики , Коуровского  
леспр о м хо за , гд е  опорный 
пѵнкт вообщ е б езд ей ству
ет.

И сполком Новоуткин
ско го  поселкового  С овета 
потребовал о т р уко во ди те
лей этих предприятий р езко  
улучш ить работу  по охране 
общ ественного  порядка .

На д нях го суд ар ствен 
ная ком иссия приняла в эк 
сплуатацию  два д о м а , во з
веденны х коллективом  чет
вер того  управления тр еста 
У р алтяж тр уб стр о й  в пятом 
м икрорайоне по заказу  Н о
вотрубного  завода . 126 с е 
м ей о тпр аздную т в них но
воселья . Кр о м е то го , в о д 
ном из зданий вы делено 
пом ещ ение, в котором  р а з
м естится центральная д е т
ская библиотека. Ее  п о лез
ная площ адь около 420 
квадратны х м етров. Библио
те ку  намечено откры ть в 
январе б уд ущ его  года .

На очередной сессии Би- 
ти м ского  поселкового  С о 
вета , состоявш ейся 22 д е 
кабря , депутаты  утвердили 
б ю дж ет С овета на будущ ий 
го д  и наметили м ероприя
тия по дальнейш ем у укр еп 
лению  правопорядка.

В июле нынешнего года в
городской газете была опуб
ликована корреспонденция 
«Шаткая позиция». В ней 
шла речь о низком уровне 
воспитательной работы в уп
равлениях треста Уралтяж
трубстрой. Отвечая на кри
тическое выступление, секре
тарь парткома В. В. Моча
лов сообщил, что намечены 
конкретные меры по исправ
лению положения.

После такого сообщения 
следовало ожидать, что ру
ководители сумеют активи
зировать общественные ор-

ной организации, рассматри
вают заявления и тех, кто 
уходит на заслуженный от
дых, на учебу. Тіратят время 
попусту.

Теперь о товарищеских 
судах. В городе уже не раз 
проводились семинары пред
седателей. Но в тресте\о та
ковых будто не слыхали. То
варищеские суды безыници
ативны, члены их ждут, ког
да им преподнесет «дела» 
администрация или работ
ники милиции. Судите сами: 
за время, прошедшее с пер
вой проверки до второй, в
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ВО ЗВР А Щ А ЯС Ь  
К  Н АП ЕЧ АТА Н Н О М У

П о з и ц и я
п р е ж н я я

гаяизации и трудовая дис
циплина улучшится. Прошло 
полгода, а надежды не оп
равдались. Более того, во 
всех управлениях, кроме де
вятого, прибавилось прогу
льщиков, увеличились поте
ри рабочего времени, велика 
текучесть кадров. К приме
ру, в СУ-1 во втором квар
тале потеряно 42 дня, в 
третьем — 55. В СУ-4 соот
ветственно 26 и 82!

В чем же дело? Ведь ме
ры принимаются, воспитате
льная работа ведется. Не
ужели нарушители не под
даются воспитанию? Вот мы 
и решили провести повтор
ную проверку.

И что оказывается: ни
один из местных комитетов 
профооюза управлений не 
обсуждал вопрос о состоя
нии работы общественных 
организаций по укреплению 
трудовой дисциплины и со
кращению текучести кадров. 
А если кое-где и обсужда
ли (как утверждают пред
седатели месткомов), то в 
протоколах об этом ни сло
ва.

При первой проверке бы- 
і о  рекомендовано до перво

го июля разработать меро
приятия по уменьшению те
кучести кадров, улучшению 
использования рабочего вре
мени. Но совет остался без 
внимания.

Мало сделано и по акти
визации деятельности обще
ственных организаций. В 
СУ-4 даже плана работы 
ПДПС составлять не стали. 
Естественно, что работы 
нет. В первом и втором уп
равлениях чуть получше. 
Действует ПДПС. Обсужда
ются на его заседаниях 
вопросы охраны труда и 
техники безопасности. А об 
укреплении трудовой дис
циплины — «и слова. И да
же не планируют ничего в 
ближайшем будущем.

Или взять общественные 
отделы кадров. Мы уже убе
дились, как велика их роль 
в уменьшении текучести 
кадров. Но, видимо, строи
тели ее не оценили. Так, в 
третьем квартале в СУ-1 
уволилось по собственному 
желанию 14 человек, а побе
седовали лишь с одним. Бы
вают случаи, когда члены 
общественного отдела кал- 
ров, плохо знакомые с поло
жением об этой обшествен-

первом управлении совер
шено 43 прогула, в медвы
трезвителе побывало 55 че
ловек. А члены товарище
ского суда во главе с Р. Н. 
Михайловым рассмотрели 
всего два дела. В СУ-9 про
гулов 55, в медвытрезвите
ле «отметились» 25 рабочих. 
Товарищеский же суд, где 
председателем Н. Ф. Голи
цын, не заинтересовался ни 
одним делом. Ни одного де
ла не рассмотрено товари
щеским судом третьего уп
равления.

Тут-то бы и вмешаться 
координационным советам, 
которые призваны координи
ровать и направлять деяте
льность общественных орга
низаций (кстати, возглавля
ют их начальники управле
ний). Но увы! В одних уп
равлениях такие советы без
действуют, в других занима
ются*, лишь обсуждением на
рушителей. А координацион
ный совет третьего управле
ния во главе с А. М. Аниси
мовым буквально занимает
ся формализмом. На одном 
из заседаний было рассмот
рено 19 нарушителей тру
довой дисциплины! Ясно, 
что о серьезной работе го
ворить здесь не приходится.

Немало формализма и в 
работе совета треста. Засе
дания проводятся, а реше
ний нет. Бывает, что члены 
координационного совета не 
работают по три месяца.

Итак, до сих пор строите
ли не заняли твердую пози
цию в отношении воспитате
льной работы. А ведь откла
дывать в долгий ящик не
простительно. Пора уже 
принимать действительно 
конкретные меры. Тем более, 
что поучиться в городе есть 
у кого. Можно познакомить
ся с опытом работы товари
щеских судов и постоянно 
действующих производствен
ных совещаний у новотруб- 
ников. Помогут также и 
семинары с членами обще
ственных организаций. Не 
надо жалеть времени, ибо 
дело нужное и направлено 
оно к достижению главной 
цели — повышению эффек
тивности и качества всей 
работы.

В. ЛЕПАЛОВСКИЙ, 
заведую щ ий бю ро по 
тр уд о устр о й ству  и ин
ф орм ации населения.

■  ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

Вн иман ие... наполовину
На Н овотрубном  заводе часто бы ваю т дни донора. 

З д есь  м ного лю дей  неоднократно сдавали кровь б ез
возм ездно . В знак особого  внимания к ним в дни до 
нора в том  или ином цехе о рганизую тся буф еты .

Но, к сож алению , работа таких буф ето в налажена 
плохо. Так было, наприм ер, в четвертом  цехе в один из 
последних донорских дней. Лю дей , только что сдавш их 
кровь, толком  не обслуж или .

О рганизаторы  дня донора эти неувязки оправдывали 
тем , что руководство  цеха № 15 не вы делило вовремя 
маш ину. Спраш ивается, разве это тр удно  было сд е

лать? Д ум ае тся , доноры  заслуж иваю т го р аздо  больш е 
внимания.

т е  

н в -
ТА

КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
АПН СООБЩАЮТ

А Э Р О Ф Л О Т  
ОТКРЫВАЕТ 
ВТОРУЮ СОТНЮ

—  Соверш ил посадку са
м олет А эр о ф ло та , выполня
ющий р е й сС У -31 5  по марш 
р уту  М осква —  Нью -Й орк...

О бъявлено было на доб
ром р усском  язы ке , настен
ные часы показывали мос
ковское віремя. Слы ш ать 
родную  речь на краю  С тра
ны кленового листа было 
непривычно м оттого  это 
особенно волновало.

В м аленьком , ую тном  
здании аэропорта Гандер в 
провинции Н ью ф аундленд  
ож ивление. О ф ициальны м  
лицам и ж урналистам , про
делавш им  ради знам енате
льного события неблизкий 
путь, не терпится попасть 
на летное поле. Там уж е 
подр уливает к стоянке 
Ил-62 с номером 86621 на 
кры льях и борту. П одкаты 
вают трап , и по нему схо
дит первый пассаж ир. Вдво
ем с Л. Геттлом , президен
том  крупнейш ей в С евер
ной А м ер и ке  компании по 
обслуж иванию  самолетов 
«Эллайд  авиэйшн сервис», 
они р азр езаю т символиче
скую  ленту . Регулярны е по
леты  А эр о ф ло та  с посад
кой в Н ью ф аундлендском  
аэропорту откры ты !

С о  2 января в Гандере 
б уд у т  останавливаться для 
заправки и отды ха эки па
жа воздуш ны е лайнеры , ле
тящ ие по м ар ш р уту  М осква 
— Гавана. А ещ е через три 
м есяц а  по то м у ж е авиапу- 
ти пойдут рейсы  М осква—  
М ехико .

—  Заходы  в Гандер  поз
волят сущ ественно  сокра
тить летную  дистанцию  м е
ж д у  столицей и Западны м  
полуш арием ,—  сказал пред
ставитель А эр о ф ло та  в Ка
наде С . Богданов. —  С ка
ж ем , до  Гаваны Ил-62 те
перь см ож ет д обираться  на 
два с половиной часа быст
р ее . Нам это сэконом ит топ
ливо, пассаж ирам  —  врем я. 
С верхдальние перелеты  ста
нут ме^ее утом ительны м и .

З деш ни е газеты  подсчита
ли : ввод  только  тр ех  регу
лярны х рейсов А эо о ф ло та
—  это почти пятьсот поса
до к  в год ,

«О ткр ы ти е ре гуляр н ы х 
авиалиний, —  отм етил чи
новник департам ента «Тран
спо рт о ф  Канада» Д ик Лейн, 
— подведет более надеж 
ную базу под бизнес, от 
которого  на 90 процентов 
зависит благополучие этого 
края».

Советский С ою з и Страна 
кленового  листа связаны 
регулярны м и авиарейсами с 
1966 года. За истекш ие 11 
лет м еж ду А эр о ф ло то м  и 
«Эйр Канада» слож ились 
прочные деловы е отнош е
ния.

—  М ногие не без основа
ний считаю т, что авиацион
ные связи —  чуткий баро
м етр  общ его  уровня м еж 
государственны х отнош ений,
—  подчеркнул С . Богданов.
—  Начало ре гуляр ны х поле
тов через Гандер  нельзя 
расценивать иначе как при
знак дальнейш его  укр еп ле
ния советско-канадских кон
тактов- Знам енательно , что 
м арш рут М осква— Гандер—  
Н ью -Й орк откры л вторую  
сотню  м еж дунар одны х авиа
линий А эр о ф ло та .

А . П А Л Л А Д И И ,
соб. корр. АПН ,

■  Ч И Л И Й С К А Я  Х У Н Т А  —
Э ТО  О П А С Н О

ПИНОЧЕТ ВОЮЕТ 
С ПРОФСОЮЗАМИ

Еще совсем недавно гла
варь чилийской хунты гене
рал Пиночет на вопрос, мо
гут ли профсоюзы стать ре
альной угрозой режиму, са
моуверенно отвечал: «Нет!» 
Ведь после отстранения от 
власти «марксистов», объ
яснял он, крупнейшие проф
союзные объединения стра
ны распались, забастовки, 
митинги и демонстрации 
изжили себя, мутившие на
род агитаторы бежали за 
границу, а оставшиеся проф
союзы не только приветст
вовали приход военных к 
власти, но и охотно согласи
лись сотрудничать с новым 
правительством.

Поясним, что скрывается 
за этими лицемерными фор
мулировками диктатора. По
сле путча профсоюзы вовсе 
не «распались», а были разо
гнаны. Забастовки не «из
жили себя», а строжайше 
запрещены, равио как все 
манифестации и собрания, 
не санкционированные вла
стями. Что касается боль
шинства руководителей тру
дящихся, то они были либо 
зверски убиты, либо броше
ны в концлагеря или высла
ны из страны.

Теперь Пиночет не отва
живается публично отрицать 
наличие в стране профсоюз
ного движения, главная за
дача которого — защита 
прав трудящихся. Оно не 
только смогло выжить, но и, 
несмотря «а зверства хунты, 
стало набирать силы.

За годы своего правления 
хунта довела народ до та
кой степени нищеты и бес
правия, которого страна дав
но уже, не знала.

Приведем в подтвержде
ние выдержку из статьи, 
опубликованной недавно на 
страницах английской «Фай- 
нэншл тайме». «Число без
работных в Чили, — конста
тировала газета, — состав
ляет примерно 13 процентов 
всей рабочей силы. В 1975 
году правительство затрати
ло на нужды здравоохране
ния не более половины того,- 
что было израсходовано в 
1972 году. Многие чилийцы 
страдают от разных болез
ней, вызванных недоедани
ем. За тот же период рас
ходы государства на про
свещение сократились на 41 
процент, а начиная с нового 
года среднее образование в 
Чили перестанет быть бес
платным и. следовательно, 
станет недоступным для 
беднейших слоев населения».

В этих условиях активиза
ция профсоюзного движения 
в Чили вполне закономерна.

Этой осенью в Сантьяго 
было обнародовано откры
тое письмо 852 профсоюз
ных руководителей, пред
ставляющих 179 различных 
объединений трудящихся. 
Оно призывало восстановить 
в стране попранную демо

кратию, права профсоюзов я 
трудящихся.

В ответ на справедливые 
требования трудящихся хун
та прибегла к своему, из
любленному методу — ре
прессиям. Так, в Сантьяго 
был схвачен и брошен в тю
рьму лидер Национальной 
федерации портовых рабо
чих, отдан приказ об аресте 
еше шести профсоюзных ру
ководителей за «подстрека
тельство к нарушению тру
довой дисциплины».

В конце прошлого месяца 
Пиночет обрушился с угро
зами в адрес профсоюзных 
деятелей. Если «омутьяиы 
не угомонятся», то будѵт 
приняты самые жесткие ме
ры, заявил он. И меры эти 
не заставили себя долго 
ждать. Были взяты под 
стражу и высланы из стра
ны председатель Националь
ной федерации строитель
ных рабочих, заместитель 
председателя Федерации ра
бочих металлургической 
промышленности, несколько 
активистов из профсоюзной 
организации медного рудни
ка «Эль-Теньенте».

Очередная волна террора 
против профсоюзов вызвала 
резкие протесты во всем 
мире. С осуждением усили
вающихся день ото дня реп
рессий выступили различ
ные международные органи
зации, профсоюзные объеди
нения многих государств. 
Как отмечалось, например, я 
недавнем заявлении Латино
американского тттіофцеятра 
трудящихся (ЛАПТ), новы* 
меры правительства являют
ся по сути своей «преступ
ными акциями».

Вопрос о систематиче
ском нарушении прав чело
века в Чили снова стал 
предметом обсуждения 9 
ООН. В резолюции по это
му в о п р о с у ,  недавно приня
той на X X X II сессии Генера
льной Ассамблея, было вы
ражено глубокое возмуще
ние по поводу непрекраща- 
юшяхея преступлений дш9- 
т а то иск ого режима Пиноче
та. В документе отмечается 
серьезная озабоченность тем, 
что кровавые репрессии в 
Чили продолжаются, несмот
ря на решительные протес
ты мирового общественного 
мнения. Генеральная Ассам
блея осудила грубые иарѵ* 
шения чилийской хунтой 
гюав человека и основных 
свобод, в том числе проф
союзных, пытки, произвол: 
ные аресты, ссылки, по 
должаюшиеся «исчезнове
ния» лип, преследуемых Фа
шистской кликой. Генераль
ная Ассамблея потребовала 
от х у н т ы  немедленного вос
становления в стране всех 
попранных прав, освобожде
ния всех политзаключенных.

В. Ш У Х А Н О З .
(А П Н ).

—  Я  ФОТОИНФОРМАЦИЯ

Д ед ы  М орозы  на улицах Будапеш та . Значит, уж е не 
за горам и благоухаю щ ий запах хвон, сверкаю щ ий р а з
ноцветными огням и —
лю бимый и детьм и , и т » а м  3  с т р . ..................... л
взрослыми новогодний ПОд ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА



Гостями очередного засе
яв ния клуба «Кем быть?» 
Ьколы № 10 стали строите-. 
Ли. Перед ребятами с ин
тересными рассказами о 
своей профессии выступили 
бригадир монтажников Ге
рой Социалистического Тру
да А. И. Петров, начальник 
участка четвертого строи-

ГОСТИ КЛУБА
тельного управления Ф. Д. 
Буряков, начальник отдела 
труда и заработной платы 
треста Уралтяжтрубстрой 
И. Г. Велькин и учащаяся 
ГПТУ № 7 Ольга Шашму- 
рииа.

Много интересных дел на 
счету нашего клуба. Толь
ко за последнее время 
здесь прошли встречи с 
главным архитектором горо
да В. А. Кухтой, прокуро
ром М. И. Федотовым, деле

гатом XXV съезда КПСС 
В. П. Федоровым.

Особенно запомнилась 
нам конференция, посвящен
ная 60-летию Октября, тема 
которой была «Коммунисты 
— носители высоких мора
льных качеств».

С . Ю Ж А К О В А , 
президент клуба.
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ЗНАЙ
СВОЙ КРАЙ

Однажды взял карту Свер
дловской области, обвел 
циркулем кружок вокруг 
Первоуральска —: в кружоч
ке оказалось десятка три 
н а се ленн ых п у н ктов. И мен а 
нх, разноязычного и разно
возрастного образования, 
вызвали интерес. Они таят 
в себе богатую и интерес
ную историю..

«Рассортировал» топони
мы по происхождению. На
звания, возникшие от харак
тера производства, — в один 
раздел. Их происхождение 
достаточно ясно. Названия 
деревень, происшедшие от 
личных имен первых посе
ленцев, тоже мало интерес
ны. Разве только с точки 
зрения переселения — и.з ка
ких краев и когда появил
ся первый поселенец на ура
льской земле и закрепил 
свое имя на карте.

Выделилась особая группа 
названий, связанная своим

ЗАГАДКИ НА КАРТЕ
ния разных хозяев.

Выжиг угля был лишь 
дополнительным средством 
к существованию и произво
дился после освобождения 
от крепостной зависимости. 
Однако, близ деревни, жите
ли не жгли уголь. Они жи
ли в даче другого заводско
го округа.

Происхождение названия 
связано скорее всего с мес
тонахождением деревни 
близ камня Черного, Грома
дой поднимается над рекой 
прибрежный утес — темный, 
как сажа.

Аналогично происхожде
ние названия деревня Ку
рья связывается опять-тами 
с занятием жителей выжи
гом угля. На первый взгляд, 
можно бы с этим согласить
ся. Курень — это времен
ный приют в лесу, место вы
жига утля. Но заселение 
этих мест происходило го
раздо раньше, чем сюда до-

происхождением с ландшаф- катилась промышленная вол- 
том, природными особенно- на.
стями,' флорой родного 
края. Набралось полтора 
десятка наименований. Есть, 
на карте деревня Сажино. 
Много раз я интересовался 
у  старожилов, почему ее 
так «окрестили». Здесь, по 
их рассказам, были посе
лены углежоги, и деревня 
получила название от их 
«черной» профессии. Такую 
же версию подтверждают и 
авторы «Сборника статисти
ческих сведений за 1885— 
1887 годы», отмечая, что 
главные средства к жизни 
после объявления воли жи
тели извлекали из куренных 
работ на Шайтанском за
воде. Однако старожилы до
пускают серьезную ошибку. 
Сажино принадлежало Рев- 
динскому заводу. Углежоги 
этого завода жили в Елан
ской слободе. Если бы са- 
жинцы работали в куренях, 
то и название поселения бы
ло бы другое.

Заглянем в далекое прош
лое. Оказывается, деревень
ка-то была заселена беглы
ми крестьянами еще до по
стройки заводов в округе, а 
потом они были закрепоще
ны и занимались перевозом 
через Чусовую проезжаю-' 
ших и грузов. «Из Ревдин- 
ского завода в Шайтанский 
дорога идет через деревню 
Сажину и реку Чусовую, где 
устроен паром» (А Топор
ков — «О Васидьево-Шай- 
танском заводе», Пермь, 
1892 г.). В обязанности кре
стьян входила и охрана ле
са. Река разделяла владе-

Слово «курья» означает 
речной залив, разливной 
приток, заводь. Обычно это 
слово служит на севере на
шей страны для определе
ния безымянных маленьких 
речек и притоков, превраща
ющихся летом в неглубокие 
озерца. У  народности коми 
слово «курья» — это изгиб 
реки. Населенные пункты с 
таким названием встречают
ся в Коми АССР, Арханге
льской. Тюменской и Перм
ской областях. Образование 
курьи происходит большей 
частью от замывки верхнего 
конца протоки во время бо
льшого подъема воды. Ско
рее всего, залив, образован
ный речкой, у местных жи
телей первоначально назы
вался Курьей. В докумен
тах самого начала восемна
дцатого века упоминается 
в этих местах пристань под 
названием Курьинской.

Русские, придя сюда, за
крепили название сначала 
за пристанью, а потом пере
несли и на деревню, кото
рая возникла бдиз пристани. 
Имя речки впоследствии, в 
связи с хозяйственной дея
тельностью человека, транс
формировалось в Мельнич
ную. так как на ней была 
построена мельница.

Во многих документах 
восемнадцатого века встре
чается деревня Гробово. Мо
тив присвоения такого мрач
ного имени и история за
рождения поселения весьма 
интересны. Академик И. И.
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НОВОГОДНИЙ «ГОЛУБОЙ ОГОНЕК»

М О С К В А . М узы кальная редакция Ц ентрального те л е 
видения подготовила праздничный новогодний «Голу
бой огонек».

Телезрители увидят лю бимых артистов, известны е х у 
дож ественны е коллективы  нашей страны .

В передаче прим ут участие знатные лю ди страны , 
передовики производства.

На сним ке: выступает цыганский ансамбль «Табор 
уходит в небо».

Ф о то  Н. и А. А геевы х. Ф отохр оника Т А С С .

Лепехин, побывавший здесь 
в 1770 году, объяснил это 
так: «...на сем месте один 
мужик имел свою пашню 
или поле и большое пропи
тание имел от дела домовищ 
или гробов». Другие связы
вают название деревни с из
готовлением гробов для ссы
льных.

Однако, заводить пашню 
в пустом месте, довольно 
отдаленном от русских жи- 
тельств и окруженном баш
кирскими, черемисскими и 
вогульскими селениями, не 
было никакого расчета рус
скому крестьянину; лес на 
гробы можно было иметь в 
изобилии вблизи русских 
селений. И ссыльных по Мо- 
сковоко-Оибирскому тракту 
стали препровождать толь
ко после официального ут
верждения дороги в 1783 
году. К этому времени де
ревня Гробово уже насчиты
вала 60 лет со дня основа
ния.

. Летописец села Гробов- 
ского священник Насонов 
так объясняет происхожде
ние имени деревни, увязы
вая с характерной особен
ностью ландшафта: «Откры
тое место по берегам Утки 
получило название от горы, 
спуск с которой по направ
лению к речке очень поло
гий, внешне походит на

крышку гроба». Это толко
вание более правдоподобно. 
Следовательно, урочище при 
речке Утке, именуемое «Гро
бово поле», получило свое 
название от Гробовой горы.

Осенью 1723 года по рас
поряжению В. И. Геннина 
на этом урочище была по
строена деревня, получив
шая название Гробовой. В 
1735 году по указу В. Н. 
Татищева деревенька была 
обведена высокой рубленой 
стеной и встала в ранг кре
постей под названием Гро- 
бовской. С утверждением в 
1783 году Большого Москов- 
око-Оибирокого тракта селе
ние получило название Гро- 
бовокой ямокой станции под 
номером двенадцать от Пер
ми. Так она именовалась 
до конца прошлого века. 
После чего получила -наиме
нование — село Гробоівское 
(Гробово). Однако, в какой 
бы ранг ни переходило селе
ние, оно неизменно носило 
имя, перешедшее к нему от 
Гробовой горы. Новые име
на и названия принесло 
время. В 1938 году село бы
ло переименовано в Перво
майское, по названию перво
го здесь колхоза.

(П родолж ение сле дует).

Ю . Д У Н А ЕВ .

Г  П О Р Т

П р о б а  т р а с с ы
На стадионе треста Уралтяж трубстрой состоялосі 

открытие освещ енной лыжной тр ассы . Первыми опро, 
бовать ее вышли руководители различных строитель, 
ных организаций. Они вели борьбу в эстафетной гонке 
за почетный кубок, учреж денны й советом Д С О  «Труд».

Основная борьба н& всех пяти этапах развернулась 
м еж ду командами С ГП ТУ № 7, завода трубчаты х кон
струкций и завода Ж БИ иК. На последних, решаю щ их 
м етрах, в лидеры , как и в прош лом го ду , вышли ру
ководители професоионально-техничеоког'о училищ а.

В марте будущ его  го да  реш ено повторить подоб
ные соревнования, но с тем  лишь изменением , что е 
них о т каждой организации б удут участвовать по две 
команды : руководителей и зам естителей .

С. М И РО НО В, 
старш ий инструктор ф изкультуры  

тр еста  Уралтяж трубстрой .

■  КЛАССИЧЕСКАЯ БОРЬБА ---------------------------------

ТОЛЬКО
«ЧИСТЫЕ»

ПОБЕДЫ
Д есятиклассник третьей 

ш колы воспитанник тренера 
спортивного клуба «Ураль
ский трубник» А . Гуца, бо
рец классического  стиля 
А . Вершинин в подм осков
ном городе П одольске стал 
победителем  М емориала 
Героя С оветского  С ою за 
Виктора Талалихина.

На этот турнир съехались 
сильные м олоды е атлеты , 
на которы х тренеры  сбор
ных команд С С С Р  возлага
ют в будущ ем  надеж ды . 
Наш А лександр  Вершинин, 
носящий титул чемпиона 
Ц С  Д С О  «Труд», является 
кандидатом  в сборную  юно
ш ескую  ком анду С оветско

го С ою за. В П одольске пер
воуралец выступал в весо
вой категории до 52 кг. Он 
одерж ал , как принято гово
рить, «чисты е» победы над 
двум я спортсменам и М оск
вы и Владивостока, а такж е 
выиграл у представителей 
Грузии, Армении и А зе р 
байдж ана. Сем ь схваток —  
семь побед!

Вершинин награж ден ме
далью  и дипломом М ем о
риала. Ещ е  один диплом и 
именные часы А лександр  
получил за лучш ую  технику.

Сейчас наш юный чемпи
он выступает на спартакиа
де ш кольников С вердлов
ской области . В случае ус
пеха его  ж дут всероссий
ские соревнования, а если и 
в них он б уде т бороться до  
победы , то в сентябре 1978 
года выступит на Всесою з
ной спартакиаде ш кольни
ков в Таш кенте.

С . П А ГН У Ев ,

Зам . редактора Б. И. П РУЧ КО ВС КИ Й .

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Восход». «П РЕД А ТЕЛ ЬН И Ц А » . С еансы : 9, 

1, 3, 5, 7, 9 час. веч.; цветной М УЛ ЬТС БО РН И К в 11 час. 
утра .

Кинотеатр «Косм ос» . «БЕЛЫ Й БИМ Ч ЕРН О Е У Х О » . 
(2 серии). С еансы : 9, 12, 3, 6, 9 час. вечера.

Клуб  филиала Н овотрубного завода . «О БЕЛ И С К». С е
ансы : 6, 8 час. вечера.

Клуб  Тр удпоселка . «Н ЕС О В ЕРШ ЕН Н О Л ЕТН И Е» С еансы : 
7, 9 час. вечера.

СТАДИОН НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА 
30 декабря. Чемпионат СССР по хоккаю с мя

чом команд высшей лиги. Играют команды: 
«Уральский трубник» —  СКА (Свердловск). На
чало в 18 час. 30 мин.

К СВЕДЕНИ Ю  ИМ ЕЮ Щ ИХ А БО Н ЕМ ЕН ТЫ  НА 
МОЛОДЕЖНЫЙ ЛЕКТОРИ Й  «МЫ _  молодость 
Н АШ ЕЙ  ОТЧИЗНЫ » ПРИ Д ВО РЦ Е К У Л Ь Т У Р Ы  НО
ВОТРУБНОГО ЗАВОДА.

Занятие лектория с 29 декабря переносится на 
11 января 1978 года. Состоится встреча с кино
артистом  Борисом Плотниковым, исполнителем  

главной роли в киноф ильм е «Восхождение», с н я в 
ш им ся в новых худож ественны х ф ильм ах  «Емель
ян Пугачев», «Накануне прем ьеры ». Будут п о к а
заны  ф рагм енты  из худож ественного киноф ильм а 
«Восхождение».

Общество «Знание».

Новый магазин № 51 «Промтовары » в западном 
районе 28— 31 декабря проводит расш иренную  
продаж у парф ю м ерии производства С вердлов
ской и М осковской ф абрик и расш иренную  про
д аж у пастообразны х мою щ их средств .

А д р е с  м агазина: ул . Западная , 10.
* * *

С его дня в 17 часов отдел  одеж ды  м агазина 
№ 30 «Промтовары » проводит демонстрацию  
платьев к новогоднем у празднику.

А д р ес  м агазина: пр. Космонавтов, 24.
Посетите м агазины горпром торга.

У В А Ж А ЕМ Ы Е П ЕР ВО УР А Л Ь Ц Ы !
Для того, чтобы облегчить ваш тр уд  в предно

вогодние дни, чтобы вы смогли нрасиво офор
мить праздничны й стол, в предприятиях тр еста  
столовы х проводятся вы ставки-продаж и кулинар
ных и кондитерских изделий.

29 декабря на Новотрубном заводе в столовы х  
№№ 18, 30, 33, 38, 64, 69, 75, на хромпиковом  
заводе в столовой № 14, на заводе Ж БИ иК в сто
ловой № 19, на заводе тр убчаты х  конструкций  
в столовой № 88, на динасовом заводе в столовой  
№ 24; 29, 30, 31 декабря в каф е «Уральское», 
«Садко», «Славянка», ресторане «М еталлург», сто 
ловых «Урал», Ыі 11, 96, в столовой Кг 25 посел
ка Д инас, в каф е «Ромаш ка» и столовой К» 21 
поселка М агнитка и во всех домовых кухн ях  вы 
можете приобрести торты , рулеты , кексы , пе
ченье, кулинарны е изделия из рыбы, овощей, 
теста .

Кафе «Аленуш ка» п ри глаш ает на предновогод
нюю вы ставку-продаж у пирожны х, сдобников, по
дарков, коктейлей для детей.

30, 31 декабря продлена на два часа работа  
всех домовых кухонь и магазинов кулинарии от 
столовы х № 25, 42 и каф е «Уральское».

С  1 ЯН ВА РЯ  1978 ГО Д А  КИ Н О ТЕА ТР «К О С М О С » БУ
Д ЕТ  С П ЕЦ И А Л И ЗИ РО ВА ТЬС Я  НА Д ЕМ О Н СТРА Ц И И  Д ЕТ
С КИ Х  Ф И Л ЬМ О В. С ЕА Н С Ы  Д Л Я Д ЕТЕЙ : 9, 11, 13, 15 
Ч А С О В .

А дм инистрация.

А дминистрация, партийная, проф сою зная, ком 
сом ольская организации, коллектив СГПТУ № 8 
вы раж аю т глубокое соболезнование Тимофею По- 
ликарповичу Б оярских  по поводу смерти его 
ж ены

БО ЯРСКИ Х  
Парасковьи Ивановны.

автоэлектриков, слесарей по рем онту агрегатов , кузн е
цов, сварщ иков, слесарей по рем онту автомобилей, 
водителей-лерегонщ иков (м инимальная зарплата 180 
р ублей). О бращ аться по а д р е су : ул . 1 М ая, 10, бю ро по 
тр уд о устр о й ству  и информации населения.

М ЕН Я ЕТСЯ  двухком натная малогабаритная квартира  
на равноценную  на Хром пике или в районе ры нка. Об
р ащ аться : пос. Талица, ул . Сакко и Ванцетти , 5 — 44.

В ы раж аем  сердечную  благодарность коллективам
горпром торга и ж илищ но-ком мунального отдела Ново
трубного завода, особенно Алексею  И вановичу Оборо- 
тову, всем родным, друзьям  и знакомы м, принявш им  
у частие  в похоронах Ривы  И зрайловны  Мининой.

Муж, дочь, родственники.

П едагогический коллектив ш колы  № 32 глубоко 
скорбит по поводу преж деврем енной см ерти уч и 
теля м атем атики

Б О ЯРСКИ Х  
Парасковьи Ивановны

и вы раж ает  искреннее соболезнование м уж у, сы 
новьям , внукам, всем родным и близким.
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